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А К Т У А Л Ь Н А Я  Т Е М А

В  Ц Е Н Т Р Е  В Н И М А Н И Я

На голубом газу

Каникулы спасения

К О Н Ф Л И К Т  И Н Т Е Р Е С О В

В очереди на суд
У фермеров из Зубцовско�
го района пытаются ото�
брать землю через суд. Они
уже выиграли процесс в
первой инстанции, теперь
им придется отстаивать
свои права на областном
уровне

Несмотря на привлечение
официальных органов, вся
история с землей похожа на

банальный рейдерский
захват.

Как уже писал наш еже"
недельник, сыр"бор разго"
релся вокруг 12,5 га надела,
переданного в 1999 го"ду в
качестве земельного пая от
крупного зубцовского колхо"
за «Путь Ильича» в собствен"
ность Роману Лагушу. Об
этом свидетельствует доку"
мент, скрепленный подпи"
сью главы района. Органи"
зовав крестьянско"фермерс"

кое хозяйство «Романово»,
супруги и их трое детей ис"
правно трудились на наделе,
выращивая овощи, которые
в том числе поставляли в ме"
стную районную больницу.

Земля, которая находится
в выгодном месте — водоох"
ранной зоне Волги, привлек"
ла внимание крупного инвес"
тора, намеревающегося, судя
по всему, реализовать там де"
велоперский проект. Для того
чтобы завладеть участком, он

подал иск в районный суд,
требуя признать недействи"
тельными документы, на ос"
новании которых надел был
передан Роману Лагушу. Мол,
процедура передачи земель
была нарушена, вследствие
чего КХК «Романово» исполь"
зует свои гектары незаконно.

Фермер обратился за по"
мощью к бизнес"омбудсмену
РФ Борису Титову, ситуацию
взял под личный контроль
региональный уполномочен"

ный по правам предприни"
мателей на общественных
началах Борис Рыбачук.

Первая инстанция вынесла
решение в пользу фермера,
оставив иск без удовлетворе"
ния, признав тем самым за"
конность прав собственника.
Однако истец доволен таким
поворотом дел не был и подал
в областной суд апелляцию.
Заседание по жалобе состоит"
ся 1 августа. Более того, на
фермера в районный суд по"
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Эту дельту действитель"
но должны оплачивать
жильцы дома. Причем как
раз только те, у кого инди"
видуальных счетчиков нет,
т.е. «нормативщики». На
практике же «бремя распла"
ты» распространилось в
произвольной форме. Только
это еще не все: существуют
правила предоставления
коммунальных услуг, утвер"
жденные постановлением
правительства №307. Со"
гласно этим правилам, раз в
год суммы в квитанциях
должны корректироваться.

Каким образом, тоже под"
робно расписано.
В результате нехитрых ма"
тематических операций по"
лучается: чем меньше в
доме квартир со счетчика"
ми, тем больше придется
заплатить их «счастливым»
обладателям после коррек"
тировки.

Таким образом, счетчики,
о выгоде которых не сказал
разве что немой, в тверской
реальности не то что не по"
могают экономить, но и мо"
гут здорово ударить по ко"
шельку, ведь стоят они неде"
шево. Начиная с покупки са"
мого аппарата ценой от 1,5

до 5 тыс. рублей, бережли"
вому хозяину нужно раско"
шелиться еще и на его уста"
новку (от 700 рублей до 4
тыс.) и далее на обслужива"
ние прибора учета. Добавим
сюда регулярную проверку
счетчиков газа с периодично"
стью от четырех до 12 лет и
другие расходы и на выходе
получим, что срок окупаемос"
ти прибора с немалой веро"
ятностью может превысить
срок экс"плуатации.

Правда, в Твери счетчик
на газ может не окупиться
вовсе — учитывая то, с ка"
кой регулярностью попада"
ют на деньги их владельцы.

При этом нельзя не упомя"
нуть, как активно чиновники
и коммунальщики призыва"
ют жителей Верхневолжья к
энергосбережению и уста"
новке счетчиков, обещая, что
это позволит не платить за
услуги ЖКХ лишнего. Чтобы
приборы учета появились во
всех квартирах, в регионах,
в том числе и в Твер"ской
области, действует своеоб"
разный метод кнута и пря"
ника. Так, в середине апреля
правительство РФ выпустило
постановление «О внесении
изменений в некоторые
акты правительства Российс"
кой Федерации по вопросам

предоставления коммуналь"
ных услуг», предполагающее
поэтапное повышение коэф"
фициента платы за комму"
нальные услуги с 1 января
2015 года. Согласно доку"
менту, с 2015 года россияне,
не установившие счетчики,
будут платить за услуги
ЖКХ с учетом повышенных
коэффициентов.

Сегодня же по результа"
там текущего мониторинга
прирост платы граждан за
ЖКУ в среднем по РФ, со"
гласно итогам года, составит
11,14%. По прогнозам Феде"
ральной службы по тари"
фам, есть опасения, что рост

Индивидуальных предпри�
нимателей могут на два
года отправить на «налого�
вые каникулы». До конца
августа общественные
организации планируют со�
брать 100 тыс. подписей
под данной гражданской
инициативой

В сборе участвуют Общерос"
сийский народный фронт,
а также тесно сотрудничаю"
щие с ним организации —
«ОПОРА РОССИИ» и «Дело"
вая Россия», а также Торгово"
промышленная палата и
Союз промышленников и
предпринимателей.

Все началось с того, что
23 мая на встрече с прези"
дентом России Владимиром
Путиным руководитель
«ОПОРЫ РОССИИ» Алек"
сандр Бречалов предложил
освободить на два года от
уплаты всех налогов и обяза"
тельных страховых взносов
индивидуальных предприни"
мателей, впервые прошед"
ших процедуру государ"
ственной регистрации.

Правда, по задумке Бреча"
лова, на «налоговые канику"
лы» нужно отправить только
тех, кто открыл свое дело в
производственной сфере.
Главе государства идея в це"
лом понравилась.

Около месяца она обсуж"
далась внутри бизнес"сооб"
щества и в коридорах влас"
ти. В начале июля председа"
тель правительства РФ
Дмитрий Медведев дал пору"
чение Минэкономразвития,
Минфину и Минтруду про"
работать вопрос о «налого"
вых каникулах».

В Народном фронте не
стали довольствоваться ма"
лой победой и начали совме"
стно с другими обществен"
ными организациями сбор

100 тыс. подписей под обра"
щением в поддержку двух"
летних льгот для новичков.

5 августа члены прави"
тельства РФ и профильные
федеральные ведомства
представят свою оценку
целесообразности введения
«налоговых каникул». В На"
родном фронте считают,
что соберут к этому време"
ни от 30 до 100 тыс. под"
писей. Сбор идет через ин"
тернет, а также на учреди"
тельных конференциях НФ,

которые сейчас проходят
в регионах.

Председатель Тверского
областного отделения «ОПО"
РЫ РОССИИ», председатель
постоянного комитета по
экономике, промышленной
политике, развитию малого
и среднего предпринима"
тельства Тверской городской
Думы Наталья Лабынина
рассказала нашему изданию,
что возглавляемая ею орга"
низация не ведет сбор под"
писей, потому что все ее
члены находятся на отдыхе.

Тем не менее Наталья
Львовна уверена, что «нало"
говые каникулы» станут
очень важным стимулом для
тех, кто хочет начать свое
дело, и фактически спасут
малый бизнес в России, ко"
торый сейчас испытывает
серьезные трудности.

Тверское отделение «Дело"
вой России» также не занима"
ется сбором подписей. Об
этом нам рассказал его руко"
водитель председатель посто"
янного комитета по экономи"
ческой политике, инвестици"
онной деятельности и пред"
принимательству Законода"
тельного Собрания Тверской
области Олег Лебедев.

Олег Станиславович отме"
тил, что поддерживает идею
о введении «налоговых кани"
кул». По его мнению, те, кто
занимается бизнесом вообще

без регистрации, наконец"то
начнут выходить из тени.

Кстати, далеко не факт,
что льготы получат все инди"
видуальные предпринимате"
ли. Скорее всего, их предос"
тавят только тем, кто откры"
вает дело в производственной
сфере. Бизнесмены опасают"
ся, что в итоге поддержат
только определенные инно"
вационные направления эко"
номики, то есть реальную по"
мощь получат единицы.

Но уже сейчас есть те,
кому идея «налоговых кани"
кул» не нравится в принци"
пе. Некоторые предприни"
матели опасаются, что их
конкуренты будут перереги"
стрировать ИП на своих род"
ственников, незаконно полу"
чая преимущество. Однако
Наталья Лабынина считает,
что большинство бизнесме"
нов ценят заработанное го"
дами имя, поэтому не пой"
дут на эту хитрость. Конеч"
но, случаи перерегистрации
будут, но на ситуацию в це"
лом они не повлияют, увере"
на Наталья Львовна.

Некоторые бизнесмены
считают, что введение «нало"
говых каникул» только для но"
вичков может привести к пе"
ределу сложившегося рынка.
Пользуясь тем, что им не нуж"
но платить налоги и тратить
уйму времени на ведение от"
четности, они вынудят старо"

жилов закрыть свой бизнес.
Но не факт, что через два
года, когда закончится срок
действия льгот, эти ИП не
начнут массово закрываться.

Напомним, что «налого"
вые каникулы» далеко не
первая в этом году инициа"
тива, призванная помочь
бизнесу. Так, члены Народно"
го фронта весной выступили
с предложением немедленно
снизить страховые взносы
для ИП, которые с 1 января
увеличились в два раза. Око"
ло 600 тыс. предпринимате"
лей, не выдержав фискаль"
ной нагрузки, снялись с госу"
дарственной регистрации.

Но Государственная Дума
приняла решение снизить
взносы для ИП до прежнего
уровня только с начала 2014
года. Чтобы помочь ИП ос"
таться на плаву, регионам
предложено выделять им
беспроцентные ссуды.

Выполнение еще одной ме"
ры стимулирования бизнеса
— экономической амнистии,
закон о которой принят в на"
чале июля, тоже, скорее всего,
будет далеко от первоначаль"
ных замыслов. Ведь ранее
речь шла о том, что свободу
получат тысячи осужденных
бизнесменов, но сейчас уже
точно известно, что амнисти"
руют всего 180 человек из ко"
лоний и 160 — из СИЗО.
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на уровне 12"15% может
сложиться в 889 муници"
пальных образованиях раз"
личных регионов, прирост
более 15% — в 366 населен"
ных пунктах. Речь, в частно"
сти, идет об отдельных му"
ниципальных образованиях
Верхневолжья. Между тем в
начале июля глава Минреги"
она Игорь Слюняев заявил,
что в областях, где прогнози"
руется рост коммунальных
платежей выше 12%, к
оценке решений, принятых
органами региональной и
муниципальной власти, бу"
дут привлекать прокуратуру.

Елена ШЕРОВАЕлена ШЕРОВАЕлена ШЕРОВАЕлена ШЕРОВАЕлена ШЕРОВА

дал заявление еще и один из
его соседей, в распоряжении
которого также находится
бывший колхозный пай.

Пока идут судебные тяж"
бы, «спорная» земля аресто"
вана и пустует необработан"
ная и незасеянная. Фермеры
несут убытки. По подсчетам
Нины Лагуш, за год они со"
бирали урожаи картошки,
свеклы, капусты примерно
на 1 млн рублей.
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